
Boccaleone, abitazioni
al posto dell’ex Flamma
Nell’area previsti un parco, una piazza e una sala civica
E da settembre ci sarà anche la scuola calcio dell’Atalanta

Nuova vita per la zona di via Boccaleone: anche una nuova struttura dei Riuniti

Assemblea
annuale
dell’Avis
alla Casa

del Giovane
Assemblea dei soci del-

l’Avis di Bergamo oggi nel-
la sala Angeli alla Casa del
Giovane. Un’occasione per
fare il punto della situazio-
ne dell’associazione citta-
dina dei donatori di san-
gue e per lanciare i proget-
ti per il futuro.

L’appuntamento è fissa-
to per le 14. Fitto l’ordine
del giorno, che prevede la
presentazione delle relazio-
ni sulle attività svolte dal-
l’associazione nell’anno ap-
pena trascorso. Sarà poi
presentato il bilancio di
previsione per il 2007.
L’assemblea voterà quindi
per la nomina dei delega-
ti all’assemblea provincia-
le e la proposta dei delega-
ti alle assemblee regionali
e nazionali. Durante l’in-
contro saranno inoltre con-
segnati diplomi e beneme-
renze ai soci che si sono di-
stinti per la loro attività al-
l’interno dell’associazione.
L’Avis conta in tutta la pro-
vincia 33.756 donatori.
L’anno scorso, secondo
quanto riportato sul sito
www.avisbergamo.it, le do-
nazioni sono state com-
plessivamente 59.999:
20.548 al centro di Monte-
rosso, 17.418 nei centri
ospedalieri periferici, 1.927
nelle sezioni Avis comuna-
li, 11.106 nelle strutture
ospedaliere. L’associazio-
ne svolge tra l’altro forma-
zione e prevenzione per i
soci. Importante anche l’at-
tività di trasfusioni a domi-
cilio che l’associazione
svolge in collaborazione
con l’Asl e i medici di me-
dicina generale, cresciuta
negli ultimi anni: nel 2005
ha interessato a livello pro-
vinciale circa 200 pazienti.

Un’area di Boccaleone,
finora degradata, sta pian
piano cambiando volto. I
lavori per la realizzazione
della scuola calcio dell’A-
talanta proseguono a pie-
no ritmo verso il taglio del
nastro programmato per
il prossimo settembre.

L’area, di quasi 12 mi-
la metri quadrati, inizial-
mente di proprietà della
società nerazzurra, circa
2 anni fa era stata cedu-
ta alla «Clarisse Sport srl»,
società che riunisce ex
consiglieri dell’Atalanta,
come i fratelli Baldassare
e Paolo Agnelli, Marino
Lazzarini, Giovanni Vacis,
l’attuale amministratore
delegato della società di
calcio Isidoro Fratus e la
«Costruzioni Begnini
Spa».

Il progetto prevede la
realizzazione di un cam-
po a 11 giocatori, due
campetti polivalenti desti-
nati al gioco del calcetto e
tennis, una palazzina per
gli spogliatoi con bar. «Per
realizzare questo inter-
vento – spiega Gianbatti-
sta Begnini, amministra-
tore delegato dell’omoni-
ma società di costruzio-
ni – abbiamo investito cir-
ca 3,5 milioni di euro. Nei
prossimi giorni incontre-
remo la dirigenza dell’A-
talanta per definire l’ac-
cordo secondo il quale la
gestione della struttura
sarà affidata alla società
nerazzurra. Contiamo di
inaugurare la scuola cal-

cio entro settembre».
A breve partiranno poi

i lavori per la realizzazio-
ne del secondo lotto del
progetto di via Boccaleo-
ne, per il quale saranno
investiti 4,5 milioni di eu-
ro: la seconda fase dei la-
vori prevede la costruzio-
ne, sui resti dell’ex con-
vento delle Clarisse, di al-
cune residenze (35 appar-
tamenti, 6 dei quali desti-
nati all’affitto a canone
moderato) e una sala civi-
ca da 95 metri quadrati
da cedere al Comune. 

L’area di proprietà del-
la «Clarisse srl», società
che fa capo al «Gruppo
Begnini», sarà collegata al
terreno dove un tempo
sorgeva la società «Flam-
ma» attraverso un par-
cheggio pubblico da una
sessantina di posti auto a
disposizione dei cittadini
della zona. «L’area dove fi-
no al 1998 aveva sede l’a-
zienda chimica oggi a Chi-
gnolo d’Isola – spiega Be-
gnini –, una volta ottenu-
te le autorizzazioni, sarà
destinata alla realizzazio-
ne di un complesso resi-
denziale da una quaran-
tina di appartamenti, un
supermercato da mille
metri quadrati e uffici».

Una volta conclusa
questa costruzione, come
previsto dal progetto rea-
lizzato dall’architetto At-
tilio Pizzigoni, sarà realiz-
zata una piazza di colle-
gamento tra l’area priva-
ta e la nuova struttura del

dipartimento di Salute
mentale degli Ospedali
Riuniti, un parco da 15
mila metri quadrati verso
sud, che andrà a congiun-
gersi con quello già esi-
stente in via Boccaleone. 

L’intervento della scuo-
la calcio e delle residenze
di via Boccaleone è desti-
nato a riqualificare un’a-
rea negli ultimi anni ab-
bandonata al degrado e
diventata ricettacolo di
gente senza fissa dimora. 

«Del progetto – ha ri-
marcato il comitato di
Boccaleone nel corso del-
l’incontro organizzato gio-
vedì sera alla biblioteca

Betty Ambiveri con alcu-
ni componenti della giun-
ta Bruni – ci preoccupa-
no in particolar modo l’ac-
cesso e l’uscita previste
sotto il viadotto e il nuo-
vo traffico di auto e pull-
man che arriverà nel
quartiere».

Una riunione quella di
giovedì – all’incontro era-
no presenti la vicesinda-
co Ebe Sorti Ravasio e gli
assessori ai Lavori pub-
blici, Carlo Fornoni, al-
l’Urbanistica, Valter Gros-
si, all’Edilizia privata,
Francesco Macario, e al-
l’Ambiente, Fausto Amo-
rino – cominciata davve-

ro con il piede sbagliato:
all’appuntamento si sono
presentati infatti puntual-
mente alle 20,30 numero-
si cittadini (nei giorni pre-
cedenti nel quartiere era-
no stati distribuiti volan-
tini che annunciavano
l’incontro e anche L’Eco
inizialmente ne aveva da-
to notizia come di un’as-
semblea pubblica) ma, so-
lo una volta arrivati, con
loro grande delusione
hanno scoperto che si
trattava invece di un in-
contro a porte chiuse, «ri-
servato ai soli componen-
ti del comitato».

Vanessa Bonacina

La struttura, su quattro piani, ospiterà ambulatori, appartamenti e due comunità residenziali protette per pazienti psichiatrici

E un nuovo centro per la salute mentale dei «Riuniti»
L’inaugurazione in via Boc-

caleone della nuova struttura
del dipartimento di Salute men-
tale degli Ospedali Riuniti è or-
mai solo questione di pochi me-
si.

Per il taglio del nastro dell’e-
dificio, che conta complessiva-
mente una superficie di 8 mila
metri cubi mancano attualmen-
te solo gli arredi interni.

La struttura, la cui realizza-
zione ha richiesto un investi-
mento di circa 2,5 milioni di eu-
ro, ospiterà al piano terra un
centro di accoglienza diurna, al
primo piano un centro psico-
sociale, al secondo 4 apparta-
menti da 2 posti ciascuno e al
terzo e quarto due comunità re-

sidenziali protette. 
Nell’edificio di via Boccaleo-

ne troveranno casa l’ambulato-
rio che oggi ha sede all’ex Mat-
teo Rota di via Garibaldi e la co-
munità di 9 posti letto di Calci-
nate. 

«In quella struttura – spiega
il direttore del dipartimento di
Psichiatria degli Ospedali Riu-
niti di Bergamo, Massimo Biza
– trasferiremo i 15 addetti, tra
medici, assistenti sociali, psi-
cologi e infermieri, che attual-
mente lavorano all’ex Matteo
Rota e gli 8 pazienti e i 15 ope-
ratori della comunità residen-
ziale di Calcinate, che oggi ha
sede in una vecchia struttura
non di proprietà dei Riuniti».

Il piano terra della struttu-
ra sarà destinato ad ambulato-
ri aperti a tutte quelle proble-
matiche psichiatriche di pazien-
ti inviati dai medici di famiglia
e specialisti. 

Al secondo piano, invece del
centro psico-sociale inizialmen-
te previsto, saranno invece rea-
lizzati 4 appartamenti da 2 po-
sti ciascuno. Queste residenze
sono state pensate per un tota-
le di 8 ospiti con elevato livel-
lo di autonomia, per i quali cioè
la presenza degli assistenti non
sarà continuativa, bensì per fa-
sce orarie. 

Le due comunità residenzia-
li previste al terzo e quarto pia-
no sono destinate invece a pa-

zienti con un minor grado di
autonomia, con esigenze di as-
sistenza psichiatrica costan-
te.

«Sul lato esterno – sottolinea
Attilio Pizzigoni, l’architetto che
ha curato il progetto – saranno
inoltre realizzati una trentina
di parcheggi e un parco da 7
mila metri quadrati a sud del-
l’edificio. Contiamo di garan-
tire l’accessibilità alla struttu-
ra nel giro di un paio di mesi».

A proposito poi delle voci che
si erano diffuse nel quartiere in
merito al possibile trasferimen-
to del Sert nella struttura di via
Boccalone, gli Ospedali Riuni-
ti precisano: «I residenti posso-
no stare tranquilli. Smentiamo

qualsiasi fantasiosa ipotesi del-
l’inserimento di tossicodipen-
denti della nostra struttura. Il
Sert, che dipende dall’Asl e non
dall’ospedale, si occupa di pa-
zienti con problematiche com-
pletamente diverse rispetto a
quelle che saranno curate qui».

Sulla prossima apertura del
centro residenziale di terapia,
la sesta Circoscrizione fa sape-
re: «Questa struttura – dice la
presidente del parlamentino
della Malpensata Degna Milesi
(Ds) – sarà destinata a quelle fi-
nalità annunciate dai Riuniti
sin dall’inizio e alle quali noi
avevamo dato a suo tempo pa-
rere favorevole».

V. B.

Attivo ogni giovedì nella sede dell’Anmic. Il primo incontro è gratuito

Riparte lo sportello anti-barriere
Sette anni fa la nasci-

ta, poi le difficoltà, ora il
rilancio in una formula
nuova e soprattutto con
tutti i presupposti per po-
ter continuare l’attività
nel tempo: «Info B.A.», lo
sportello di consulenza
sulle barriere architetto-
niche, è di nuovo ufficial-
mente attivo nella sede
dell’Anmic (Associazione
mutilati e invalidi civili) di
via Autostrada 3. 

L’iniziativa, promossa
dal Comitato provinciale
per l’eliminazione delle
barriere architettoniche,
è attualmente gestita dal-
le due cooperative Habilis
e Genuine ed è attiva an-
che grazie al contributo
del consorzio Il Solco. 

Lo sportello è costituito
da un gruppo di tecnici,
tra i quali ci sono archi-
tetti, un avvocato e una fi-
sioterapista che offrono
consulenze di tipo tecni-

co su specifici interven-
ti, ma anche di tipo lega-
le riguardo alle norme e
alle agevolazioni fiscali; lo
sportello si occupa anche
dell’ultima frontiera delle
barriere, quella digitale,
offrendo supporto per la
realizzazio-
ne di siti in-
ternet e al-
tri prodotti
informatici
accessibili
a tutti. 

L’attività
è rivolta a
persone
con handi-
cap oppure
ai loro fa-
miliari, e inoltre ad asso-
ciazioni, comunità, coo-
perative, amministratori
di condominio, tecnici e
professionisti, oltre che
agli enti locali.

«In realtà in maniera uf-
ficiosa lo sportello non era

mai morto, nel senso che
i nostri consulenti hanno
sempre continuato a pre-
stare il loro aiuto a chi lo
chiedeva – spiega il presi-
dente del Comitato Ange-
lo Carozzi – ma dal mo-
mento che le consulenze

erano inte-
ramente
gratuite,
nel giro di
pochi anni
ci siamo
scontrati
con diffi-
coltà eco-
nomiche.
Oggi ripar-
tiamo con
una nuova

sede e una nuova impo-
stazione». 

Il nuovo sportello «Info
B. A.» offre infatti un pri-
mo incontro gratuito di
consulenza nel quale vie-
ne chiesto di portare ogni
documentazione utile per

vedere se è possibile eva-
dere subito la consulen-
za. 

«Solo nei casi di quesiti
molto complessi che ri-
chiedono una consulenza
approfondita e l’elabora-
zione di un progetto spe-
cifico chiediamo un com-
penso, che è comunque al
di sotto del valore di mer-
cato – afferma Concetta
Coco, presidente della
cooperativa Habilis –. Nel
caso di consulenze a do-
micilio invece chiediamo
un rimborso spese». 

Lo sportello è già attivo
ed è aperto ogni giovedì
dalle 16 alle 18.30. Per
accedervi è necessario
prendere un appunta-
mento telefonando al nu-
mero 035/231440 dal lu-
nedì al venerdì dalle 14.30
alle 18.30 oppure scriven-
do una mail all’indirizzo
infoba@habilis.coop.  

M. Col.

Servizi di consulenza
per risolvere

problemi legati
all’accessibilità degli
ambienti, alle norme,

alle agevolazioni
fiscali per i disabili

I N  B R E V E

Forza Italia
Gazebo in centro

Oggi pomeriggio dalle 15,30
alle 18,30 in via XX Settem-
bre nei pressi della Rinascen-
te ci sarà un gazebo di Forza
Italia Giovani. L’obiettivo è,
come nei precedenti appun-
tamenti, parlare di come vie-
ne amministrata la città: a te-
ma la questione Stadio. In
programma anche una rac-
colta firme per salvare la Boc-
ciofila comunale di via Maz-
zoleni.

Elezioni anticipate
Raccolta firme

Il «Circolo della libertà» di
Bergamo organizza per oggi
pomeriggio in via XX Settem-
bre (davanti alla Rinascente)
una manifestazione pubbli-
ca di sensibilizzazione politi-
ca per richiedere «l’avvio del-
le operazioni per le elezioni
anticipate».

Sarpi, incontro 
su «Medea»

Oggi pomeriggio alle 15 nel-
l’Aula Magna del liceo «P.
Sarpi», in piazza Rosate, la
professoressa Bianca Maria
Mariano, nell’ambito dell’In-
vito alla lettura dei classici,
tratterà il tema: «Medea: la
quotidianità del sublime».

Sacramentine
Riunione ex allievi
Questa sera alle 19,15 l’as-
sociazione «Adnexus» ex al-
lievi delle suore Sacramenti-
ne di Bergamo,a tre anni dal-
la sua formazione, si ritrova
alla «Vecchia filanda» di Bru-
saporto per tracciare un bi-
lancio del lavoro svolto e par-
lare dei progetti futuri: dal tu-
toraggio per gli studenti al-
la solidarietà internazionale.
L’incontro è aperto ad ami-
ci e simpatizzanti. Per infor-
mazioni tel. 035/27.00.27.

Scontri con otto camion in A4
In due diversi incidenti: nessun ferito, ma code lunghe cinque chilometri

RISPARMIO ENERGETICO
UN CERTIFICATO PER LE CASE

È in vigore il nuovo decreto sul rendimento energetico dell’e-
dilizia: la normativa si propone di migliorare le prestazioni ener-
getiche degli edifici, favorire lo sviluppo delle fonti rinnovabili, con-
tribuire a conseguire gli obiettivi nazionali di limitazione delle emis-
sioni di gas a effetto serra. «I principi da cui discende la normativa
sono di sicura rilevanza - sostiene l’Appe (piccoli proprietari edili-
zi)-Confedilizia - . Ma si configurano onerosi adempimenti per i pro-
prietari di casa e per gli amministratori condominiali e possono in-
fluire anche sul valore degli edifici». Tra le novità principali c’è la
certificazione energetica degli edifici, sostituita temporaneamente
con un «attestato di qualificazione» sottoscritto dal direttore dei la-
vori, in attesa dell’emanazione di specifici provvedimenti e l’esten-
sione graduale dell’obbligo della certificazione energetica anche
agli edifici esistenti (in particolare da luglio di quest’anno nel ca-
so di vendita dell’intero immobile con superficie utile superiore a
1000 metri quadrati). L’Appe ricorda inoltre che la certificazione
energetica dell’edificio o dell’unità immobiliare interessata è ne-
cessaria, da gennaio, per accedere a incentivi, contributi e agevo-
lazioni fiscali (previsti con la Finanziaria) finalizzati al miglioramen-
to delle prestazioni energetiche.

Otto camion sono rimasti coinvolti in due inciden-
ti accaduti ieri, in due momenti diversi, sull’autostra-
da A4. Fortunatamente nessuno dei camionisti è ri-
masto ferito, ma uno dei due scontri ha causato no-
tevoli disagi al traffico.

Il primo incidente è successo alle 5,30, sulla car-
reggiata in direzione Venezia, all’altezza di Dalmine.
A scontrarsi sono stati cinque mezzi pesanti, tra ca-
mion e autoarticolati. Danni solo alle carrozzerie e
nessuna lesione per i conducenti. I camionisti han-
no accostato i propri mezzi sulla corsia di emergenza
e hanno provveduto a stilare la constatazione ami-
chevole. L’incidente è stato comunque segnalato alla
polizia stradale di Seriate.

Il secondo scontro ha visto coinvolti tre camion
ed è accaduto poco prima di mezzogiorno in direzio-
ne Milano, nel territorio di Trezzo d’Adda. Anche qui
nessun ferito, ma l’incidente ha provocato code lun-
ghe cinque chilometri. Come ogni venerdì, infatti, ie-
ri il traffico in autostrada era abbastanza sostenuto.
In questo caso i mezzi coinvolti nello scontro sono ri-
masti bloccati ostruendo parte della carreggiata. Que-
sto ha causato un rallentamento del traffico e il for-
marsi di code che hanno raggiunto i cinque chilome-
tri di lunghezza. Anche in questo caso è intervenu-
ta la polizia stradale di Seriate.
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